

# Rencontrer



*L'homme existe,  
je l'ai rencontré!*

## Texte biblique

*Livre de l'exode (29, 37-46)*

Pendant sept jours, tu accompliras ce rite d'expiation sur l'autel et tu le consacreras ; ainsi, l'autel sera très saint, et tout ce qui touche à l'autel sera sanctifié. Voici ce que tu mettras sur l'autel : des agneaux de l'année, deux par jour, perpétuellement. Le premier agneau, tu le mettras le matin ; et le second agneau, au coucher du soleil. Avec le premier agneau, tu mettras dix livres de fleur de farine, pétrie dans un quart de setier d'huile vierge ; et, de plus, une libation d'un quart de setier de vin. Avec le second agneau, que tu mettras au coucher du soleil, tu feras la même offrande que le matin, et la même libation : ce sera une nourriture offerte, en agréable odeur au Seigneur. Tel sera l'holocauste perpétuel que vous ferez d'âge en âge, à l'entrée de la tente de la Rencontre, en présence du Seigneur ; ce sera pour vous le lieu de rencontre, où je te parlerai. Là, je me laisserai rencontrer par les fils d'Israël et ce lieu sera consacré par ma gloire. Je consacrerai la tente de la Rencontre ainsi que l'autel. Je consacrerai Aaron et ses fils, afin qu'ils exercent pour moi le sacerdoce. Je demeurerai au milieu des fils d'Israël, et je serai leur Dieu. Ils sauront que je suis le Seigneur, leur Dieu, qui les a fait sortir du pays d'Égypte pour demeurer au milieu d'eux. Je suis le Seigneur, leur Dieu. ♦

## Texte profane

*L'homme existe, je l'ai rencontré, Raymond Devos (Matière à rire - L'intégrale, Éditions Olivier Orban, Paris, 1991)*

J'ai lu quelque part : "Dieu existe, je l'ai rencontré!"  
 Ça alors ! Ça m'étonne !  
 Que Dieu existe, la question ne se pose pas !  
 Mais que quelqu'un l'ai rencontré avant moi, voilà qui me surprend !  
 Parce que j'ai eu le privilège de rencontrer Dieu juste à un moment où je doutais de lui !  
 Dans un petit village de Lozère abandonné des hommes, il n'y avait plus personne.  
 Et en passant devant la vieille église, poussé par je ne sais quel instinct, je suis entré...  
 Et, là, j'ai été ébloui... par une lumière intense... insoutenable !  
 C'était Dieu... Dieu en personne, Dieu qui priait !  
 Je me suis dit : "Qui prie-t-il ? Il ne se prie pas lui-même ? Pas lui ? Pas Dieu !"  
 Non ! Il priait l'homme ! Il me priait, moi ! Il doutait de moi comme j'avais douté de lui !  
 Il disait : "Ô homme ! Si tu existes, un signe de toi !"  
 J'ai dit : "Mon Dieu, je suis là !"  
 Il a dit : "Miracle ! Une humaine apparition !"  
 Je lui ai dit : "Mais mon Dieu... comment pouvez-vous douter de l'existence de l'homme, puisque c'est vous qui l'avez créé ?"  
 Il m'a dit : "Oui... mais il y a si longtemps que je n'en ai pas vu un dans mon église... que je me demandais si ce n'était pas une vue de l'esprit !"  
 Je lui ai dit : "Vous voilà rassuré, mon Dieu !"  
 Il m'a dit : "Oui ! Je vais pouvoir leur dire là-haut : L'homme existe, je l'ai rencontré !" ♦

“

*"Dieu existe, je l'ai rencontré!" - "l'homme existe, je l'ai rencontré!"* quel dialogue improbable entre Dieu et l'homme, chacun découvrant l'autre. L'homme rencontre Dieu et Dieu rencontre l'homme.

Rencontre improbable ? Impossible ?  
 Et pourtant, le texte de l'Exode nous parle déjà d'un lieu de rencontre : un lieu où les hommes se rassemblent – se rencontrent – pour aller à la rencontre de Dieu présent. Dieu a choisi de consacrer un lieu pour "se laisser rencontrer par les fils d'Israël".

La tente de la rencontre n'a pas été pliée, elle a changé de style mais cette tente de la rencontre est toujours plantée au milieu des hommes et Dieu continue de s'y laisser rencontrer.

Le dimanche ou tout autre jour de la semaine, il suffit de pousser la porte d'une de nos églises pour rencontrer Dieu qui nous y attend. ♦

”

## Pour s'inspirer du quotidien : le manège



Les fêtes foraines sont des lieux joyeux où les rencontres sont facilitées par l'ambiance et pas les attractions.

Les manèges, comme les carrousels, permettent ces rencontres à la condition de la vouloir. Sur ces manèges, chacun choisit son cheval pour profiter pleinement de l'animation mais les chevaux sont placés côte à côte, ainsi celui qui le veut peut entrer en relation avec son voisin.

Faire une rencontre ne signifie pas disparaître soi-même mais bien rester totalement soi pour permettre une mise en relation en vérité : chacun reste sur son cheval mais s'intéresse à l'autre dans sa particularité, dans son unicité.

Quand Dieu vient à notre rencontre, il vient nous rencontrer tels que nous sommes et non pas tels que nous aurions pu être. ♦

## Pour entrer dans l'image

3 personnages semblent se retrouver. Aucune différence notable entre eux : même silhouette, même couleur, même apparence. Des gestes qui semblent exprimer une certaine joie de se retrouver.

Chacun vient comme il est, avec ce qu'il est, ses émotions, son caractère, ses qualités et ses défauts. Mais au moment de la rencontre, chacun est invité, non pas à effacer son individualité mais à permettre l'expression de toutes les individualités et ainsi permettre une rencontre "à égalité" et en vérité.

Rencontrer l'autre, c'est l'accepter comme il est en m'acceptant tel que je suis. ♦

## Pour prier

*Prière avant une réunion, prière extraite du Guide du Pèlerin, Auteur inconnu*

Seigneur Jésus,  
 tu nous as choisis pour travailler à ta vigne, pour la rendre plus vivante.  
 Tu nous as appelés pour servir dans la charité nos frères et nos sœurs.  
 Ouvre nos yeux aux besoins et aux aspirations des plus petits, des plus blessés.  
 Ouvre notre intelligence à ta parole afin qu'elle soit notre lumière.  
 Ouvre nos cœurs à l'amour afin que naisse en nous tous,  
 une ardeur nouvelle, un feu nouveau.  
 Nous comptons sur Toi, Seigneur,  
 pour vivre cette rencontre dans la fraternité et le respect mutuel.  
 Nous confions la présidence de cette rencontre à ton Esprit Saint.  
 Qu'il soit notre guide, notre conseiller. Seigneur,  
 nous voulons être des témoins authentiques de ton message,  
 des artisans d'un monde nouveau.  
 Cette mission, nous voulons la vivre dans l'humilité du bon et fidèle serviteur.  
 Esprit Saint, éclaire-nous.  
 Amen.

## Laudato si' en actes

par Mme Bernadette Daguin, chargée de mission pour le Comité CLEFS (Communautés Laudato si' pour une Écologie Fraternelle et Solidaire)

Pour changer le monde, le n° 208 de Laudato si' peu nous inspirer :

"Il est toujours possible de développer à nouveau la capacité de sortir de soi vers l'autre. Sans elle, on ne reconnaît pas la valeur propre des autres créatures, on ne se préoccupe pas de protéger quelque chose pour les autres, on n'a pas la capacité de se fixer des limites pour éviter la souffrance ou la détérioration de ce qui nous entoure [...] Quand nous sommes capables de dépasser l'individualisme, un autre style de vie peut réellement se développer et un changement important devient possible dans la société."

### ► AGIR :

Peut-on changer le monde tout(e) seul(e) ? En quoi la rencontre avec d'autres nous permet-elle de mettre des choses en route, en quoi est-elle importante ? ♦

## Pour réfléchir

- Quelle est la rencontre qui m'a le plus marqué(e) et pourquoi ?
- Pourquoi les rencontres d'aumônerie (ou groupe de jeunes) sont importantes pour moi ? Pour ma foi ?
- En quoi la messe du dimanche peut être considérée comme une rencontre ?

## Pour continuer la réflexion

- Exhortation apostolique "Gaudete et exultate" : n° 26, 34, 111, 157.
- Exhortation apostolique "Christus Vivit" : n° 34, 87, 150, 154, 204, 213.
- Exhortation apostolique "Evangelii Gaudium" : n° 1, 3, 8, 88, 132, 166.
- Site de la Conférence des évêques de France :
  - ▶ <https://eglise.catholique.fr/actualites/414668-pape-francois-toute-personne-est-appellee-a-rencontrer-le-seigneur/>
- Sur Youtube :
  - ▶ <https://www.youtube.com/watch?v=MHjUCau1qrl>
  - ▶ <https://www.youtube.com/watch?v=xaLaokTiqq>
  - ▶ <https://www.youtube.com/watch?v=w8h7h4vhOb4>